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本年もよろしくお願い申し上げます。

理事長

小川　雅朗

　新年明けましておめでとうございます。

　会員の皆様には、お健やかに新年をお迎えのことと

お喜び申し上げます。

　また、日頃から当センターの運営にご理解とご協力

をいただきありがとうございます。

　一昨年来、新型コロナウイルスの感染拡大が全世界

に影を落としていますが、そんな中でも無観客での開

催とはなりましたが、東京オリンピック・パラリンピッ

クは各国選手の躍動により、明かりを求める人々に大

いなる勇気と感動を与えてくれました。

　その後、新規感染者数が急激に減少し続け、少し落

ち着いた状況でしたが、新たな変異株の出現により、

再び予断を許さない状況に陥っています。

　また、全国の会員数は７０万人を割り込み、当セン

ターの事業も厳しい状況が続いています。

　ここは、一段と腰を低くして、粘り強く押し戻してい

く気迫が求められているようです。会員の皆様には引

き続き基本的な感染防止対策を守り、健康に留意さ

れながら地域の期待に応えていただくようお願いし

ます。

　我が国の人口は、５年前から約９５万人減少する一

方、６５歳以上の人口は 223 万人以上増加していま

す。昨年４月に７０歳まで働く機会の提供を企業の努

力義務とする改正高年齢者雇用安定法が施行され、

センター入会者の高齢化が進むと予想されますが、そ

れでも我々の仲間となる可能性を持った人々は決して

少なくありません。

　私たちには、地域社会から信頼され、そして期待に

応えられるシルバー事業を推進していく使命がありま

す。

　シルバー人材センターがその本来の役割を果たして

いくためには、より多くの会員加入を促進するととも

に、就業分野の開拓・創造等新たな挑戦が強く求め

られます。

　積極的に前進することこそが充実した組織を築い

ていくと信じています。

　終わりに、本年が皆様にとって輝かしい年となりま

すよう心から祈念申しあげ、年頭のあいさつとさせて

いただきます。ともに頑張っていきましょう。

年頭のあいさつ年頭のあいさつ年頭のあいさつ
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本年もよろしくお願い申し上げます。

理事長

小川　雅朗

　新年明けましておめでとうございます。

　会員の皆様には、お健やかに新年をお迎えのことと

お喜び申し上げます。

　また、日頃から当センターの運営にご理解とご協力

をいただきありがとうございます。

　一昨年来、新型コロナウイルスの感染拡大が全世界

に影を落としていますが、そんな中でも無観客での開

催とはなりましたが、東京オリンピック・パラリンピッ

クは各国選手の躍動により、明かりを求める人々に大

いなる勇気と感動を与えてくれました。

　その後、新規感染者数が急激に減少し続け、少し落

ち着いた状況でしたが、新たな変異株の出現により、

再び予断を許さない状況に陥っています。

　また、全国の会員数は７０万人を割り込み、当セン

ターの事業も厳しい状況が続いています。

　ここは、一段と腰を低くして、粘り強く押し戻してい

く気迫が求められているようです。会員の皆様には引

き続き基本的な感染防止対策を守り、健康に留意さ

れながら地域の期待に応えていただくようお願いし

ます。

　我が国の人口は、５年前から約９５万人減少する一

方、６５歳以上の人口は 223 万人以上増加していま

す。昨年４月に７０歳まで働く機会の提供を企業の努

力義務とする改正高年齢者雇用安定法が施行され、

センター入会者の高齢化が進むと予想されますが、そ

れでも我々の仲間となる可能性を持った人々は決して

少なくありません。

　私たちには、地域社会から信頼され、そして期待に

応えられるシルバー事業を推進していく使命がありま

す。

　シルバー人材センターがその本来の役割を果たして

いくためには、より多くの会員加入を促進するととも

に、就業分野の開拓・創造等新たな挑戦が強く求め

られます。

　積極的に前進することこそが充実した組織を築い

ていくと信じています。

　終わりに、本年が皆様にとって輝かしい年となりま

すよう心から祈念申しあげ、年頭のあいさつとさせて

いただきます。ともに頑張っていきましょう。

年頭のあいさつ年頭のあいさつ年頭のあいさつ 福山市長

枝広　直幹

　新年あけましておめでとうございます。
　会員の皆様には、輝かしい新年をお迎えのことと、
心からお喜び申し上げます。
　また、平素から本市の保健福祉施策の推進に格別
の御理解と御協力を賜り厚くお礼申し上げます。
　一昨年から、新型コロナウイルス感染症が社会経済
活動に大きな影響を及ぼしており、今後も感染症の流行
については注視すべき状況が続くものと考えています。
　こうした中、福山市シルバー人材センターにおかれ
ましては、会員の皆様が安心して活動できる環境づく
りに努められ、高齢者の就業を通じた生きがいづくり

や社会参加の促進など、高齢者福祉の向上に貢献い
ただいており、深く敬意を表するところです。
　昨年、貴センターでは、高齢者の活躍の可能性を求
め、ドローン講習会を開催されるなど新しい分野にも
果敢にチャレンジされています。今年も、こうした取組
により、就業機会が創出され、貴センターの魅力の向
上や会員の仲間づくりにつながっていくことを期待し
ています。
　本市といたしましても、貴センターへの支援に努め
るとともに、高齢者の豊富な知識や経験、技術をいか
し、年齢にかかわりなく、生涯にわたって活躍できる
まちづくりに取り組んでまいりますので、引き続き、皆
様方の御支援と御協力をお願い申し上げます。
　終わりに、福山市シルバー人材センターの益々の御
発展と皆様方の御健勝を祈念申し上げまして、年頭の
御挨拶といたします。

福山市議会議長

小川　眞和

　皆様には、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び
申し上げます。
　福山市シルバー人材センターにおかれましては、日
頃より、高齢者への就業機会の提供や生きがいの創
出など、高齢者福祉の向上にご尽力を賜り、深く感謝
申し上げます。
　長期化している新型コロナウイルス感染症の感染
拡大は、未だ予断を許さない状況が続いており、社会
経済活動に大きな影響を及ぼしています。市議会とい
たしましては、市民の皆様の健康や命、暮らしを守る

ため、引き続き、新型コロナ対策の推進に全力で取り
組んでまいります。
　さて、本格的な少子高齢・人口減少社会の到来に
よる社会活力の低下が懸念される中、高齢者の生き
がいや健康づくり、さらには地域づくりに繋がる場と
して、シルバー人材センターの活動に寄せられる期待
は益々高まっております。
　市議会といたしましても、高齢者の方々が健康で充
実した毎日を過ごされながら、地域で活躍できる仕組
みづくりに積極的に取り組んでまいりますので、会員
の皆様にはその豊富な経験と知識をもとに、一層のお
力添えを賜りますようお願い申し上げます。
　結びに、福山市シルバー人材センターの益々のご発
展と、会員の皆様のご健勝を祈念申し上げ、年頭のご
挨拶といたします。

受注契約金額の推移受注契約金額の推移 2021 年度（令和 3年度）　（11月 30日現在）

契約金額
（千円）

20,000

40,000

60,000

0
4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月

前年度 当年度 派遣
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単位：千円
（月別） 4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 合計

当年度
（2021）

請　負 29,114 32,764 42,111 38,307 31,597 44,911 52,417 47,727 318,948
派　遣 4,295 3,909 4,229 3,982 3,860 4,067 4,367 4,296 33,005
合　計 33,409 36,673 46,340 42,289 35,457 48,978 56,784 52,023 351,953

前年度
（2020）

請　負 28,381 33,526 40,165 37,603 36,658 43,360 56,273 48,232 324,198
派　遣 4,381 3,046 4,768 4,724 4,281 4,557 4,831 4,457 35,045
合　計 32,762 36,572 44,933 42,327 40,939 47,917 61,104 52,689 359,243

前年比 102.0％ 100.3％ 103.1％ 99.9％ 86.6％ 102.2％ 92.9％ 98.7％ 98.0％



特集！！
ドローンドローン体験講習会体験講習会
～何かを始めるのに年齢は関係ありません！～

4

　みなさんは「ドローン」をご存じですか？
　ラジコン機のように無線で操縦する小型無人機のことで、ドローンを
使ったビジネスも 2010 年頃から盛んに行われるようになり、農業での農
薬散布や人が立ち入ることが危険な災害場所や状況の把握、警備などの空
撮などに活用されるようになりました。
　私達の生活がもっと便利になるように、様々な分野での活用が期待され
るドローン。

　「まずは挑戦してみよう！動かしてみよう！」ということで、講習会を企画した
ところ、定員 8 名に対し、予想を超える 57 名からの応募がありました。当初の
10 月 26 日・11 月 2 日の 2 日間に加え、急遽 12 月 14 日・16 日の追加日程で
講習会が開催されました。
　講師は、夢

き ず な

絆社
しゃ

中
ちゅう

の隈
くま

部
べ

健
けん

一
いち

郎
ろう

先生。先生のモットーである「笑顔で、わかりや
すく」の実践で、和気あいあいとした雰囲気で講習は進んでいきました。
　初日は、ドローンの基礎知識と操作に慣れるために１９０g のミニドローンを
使って屋内飛行の実習。2 日目は、最初にドローンの機能説明があり、いよいよお
待ちかねの屋外での飛行実習です。当日は晴天微風で、ドローンの操縦練習には絶隈

くま
部
べ

健
けん

一
いち

郎
ろう

先生
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好の天気でした。風に流されないよう、また、空撮ができるよう
にと、１１００ｇのドローンを使用しました。
　この日は、ドローンを目線の高さに浮上させて、指定された場
所まで移動させ、再び元の場所に着地させるという内容でした。
ドローンの操作は、操縦用のアプリが入ったスマホや iPad などの
通信機器をコントローラーに接続して行うのですが、コントロー
ラーは右手と左手でそれぞれ別の操縦を行うため、動かす強さによってドローンの方向やスピードが変
わるようになっています。慣れないうちは、離れた位置からだと距離感などがつかめないため、指定さ
れた位置にほかの受講生に立ってもらい、身振りで方向を示してもらうことで、少しずつ指定場所にた
どり着くことができるようになりました。
　先生いわく、10 時間くらい訓練して、なんとか動かせるようになるとのこと。
　操作に苦労しながらも、手元のコントローラーには、ドローンに搭載されたカメラで捉えた映像が送
られてくるので、いつもとは違う風景を堪能し、鳥になったような気分になった方もいたのではないで
しょうか？
講習後に参加された方に感想を聞いてみました。
・むずかしいと思っていましたが、慣れれば私でもできるかなと思いました。
・手が思うようには動きません。でも、楽しかった。
・先生の見せてくださった風景がすばらしく、自分でも見てみたいと思いました。
・部屋の中で飛ばすのもおもしろかったですが、実際に外で飛ばすともっと楽しかった。
　などなど、とても充実した時間を過ごされたことが伝わってきました。
　最後に、印象に残った先生の言葉で、記事を締めくくりたいと思います。

　“何かを始めるのに年齢は関係ありません！”
　2022 年、あなたも新しいことを始めてみませんか？



土　居　義　晴

　19歳で運送会社のドライバーとして入社。71歳

で退職するまで無事故で過ごすことができました。

毎日の朝の点呼で唱和「安全五指…確める・ゆずる・

無理をしない・規則を守る・あせらない」、ＫＹ（危

険予知）運動、ヒヤリハットなど、安全対策に取り組

んでくれた会社には感謝です。

　朝の出発時、タオルで車をきれいに「今日もよろ

しく」と車に一声。高校時代の野球部グラウンドに

入る時「お願いします」、出る時「ありがとうござい

ました」、練習後のグラウンド整備、破れたボールの

修繕、物に対して感謝が目覚めたのはこの頃です。

これらの経験は、社会に出て役に立ちました。

　シルバーでも今まで経験したことは活かせると

思っています。先輩会員の方の特技を見たり、聞

いたりしてもっと自分自身成長したいと思ってい

ます。現在もソフ

トボールの審判、

英会話も頑張っ

ています。これか

らもよろしくお

願いいたします。

橋　本　玲　子

　終戦が近づくと戦況報道が増す。

8 月 6 日は何の日かに即答できぬ

若者がおびただしい数という。第二

次世界大戦を経験した事から、若者

を再び戦場へ送ってはならないと反省。今後の生き

方等考える機会にしたいと『私の戦争』という紙芝

居を作り、小学校・公民館等へ。

　私は、日中戦争の勃発の年に誕生し、国民学校 2

年生で終戦。「欲しがりません勝つまでは」を合言葉

に、全国民一丸となって戦争の勝利を願い、耐乏生

活に耐えた。

　私をこよなく慈しんでくれた叔父が徴兵検査で

甲種合格。係官からいい体をしていると肩を叩かれ

たと。1枚の赤紙により、戦場へ。私の誕生日には必

ず、玲子に何かプレゼントをと、戦場から祝金が届

いたという。

　戦地から一時帰還、妻をめとり長女誕生。２回目

の招集で宇品での面会で、祖母が「元気に帰れ」と口

にしたら「お母さん、今度はアメリカとの戦いで元

気に帰国は望めない。長女の育成をよろしく」と。こ

れが最後の言葉になったと淋しい顔。

　軍事郵便によれば、マニラを前に船は撃沈。褌

１枚で上陸したが、レイテ島で玉砕。あの体格のい

い叔父が小さな箱に入っての帰宅。葬儀の時の私の

嗚咽を今でも鮮明に覚えている。

　多くの人々は大切な人を失い失意のどん底に。争

いのない安心して生活ができる世の中にとの願い

から、紙芝居により、戦争とは何か、尊い命が保持で

きる暮らし、全世界の人々が手を携え明日を願って。

微々であるが訴え続ける。

「継続は力なり」「継続は力なり」「継続は力なり」

「自作紙芝居で平和を訴える」「自作紙芝居で平和を訴える」「自作紙芝居で平和を訴える」

ふんどし

ソフ

判、

っ

れか

お

す。
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土　居　義　晴

　19歳で運送会社のドライバーとして入社。71歳

で退職するまで無事故で過ごすことができました。

毎日の朝の点呼で唱和「安全五指…確める・ゆずる・

無理をしない・規則を守る・あせらない」、ＫＹ（危

険予知）運動、ヒヤリハットなど、安全対策に取り組

んでくれた会社には感謝です。

　朝の出発時、タオルで車をきれいに「今日もよろ

しく」と車に一声。高校時代の野球部グラウンドに

入る時「お願いします」、出る時「ありがとうござい

ました」、練習後のグラウンド整備、破れたボールの

修繕、物に対して感謝が目覚めたのはこの頃です。

これらの経験は、社会に出て役に立ちました。

　シルバーでも今まで経験したことは活かせると

思っています。先輩会員の方の特技を見たり、聞

いたりしてもっと自分自身成長したいと思ってい

ます。現在もソフ

トボールの審判、

英会話も頑張っ

ています。これか

らもよろしくお

願いいたします。

橋　本　玲　子

　終戦が近づくと戦況報道が増す。

8 月 6 日は何の日かに即答できぬ

若者がおびただしい数という。第二

次世界大戦を経験した事から、若者

を再び戦場へ送ってはならないと反省。今後の生き

方等考える機会にしたいと『私の戦争』という紙芝

居を作り、小学校・公民館等へ。

　私は、日中戦争の勃発の年に誕生し、国民学校 2

年生で終戦。「欲しがりません勝つまでは」を合言葉

に、全国民一丸となって戦争の勝利を願い、耐乏生

活に耐えた。

　私をこよなく慈しんでくれた叔父が徴兵検査で

甲種合格。係官からいい体をしていると肩を叩かれ

たと。1枚の赤紙により、戦場へ。私の誕生日には必

ず、玲子に何かプレゼントをと、戦場から祝金が届

いたという。

　戦地から一時帰還、妻をめとり長女誕生。２回目

の招集で宇品での面会で、祖母が「元気に帰れ」と口

にしたら「お母さん、今度はアメリカとの戦いで元

気に帰国は望めない。長女の育成をよろしく」と。こ

れが最後の言葉になったと淋しい顔。

　軍事郵便によれば、マニラを前に船は撃沈。褌

１枚で上陸したが、レイテ島で玉砕。あの体格のい

い叔父が小さな箱に入っての帰宅。葬儀の時の私の

嗚咽を今でも鮮明に覚えている。

　多くの人々は大切な人を失い失意のどん底に。争

いのない安心して生活ができる世の中にとの願い

から、紙芝居により、戦争とは何か、尊い命が保持で

きる暮らし、全世界の人々が手を携え明日を願って。

微々であるが訴え続ける。

「継続は力なり」「継続は力なり」「継続は力なり」

「自作紙芝居で平和を訴える」「自作紙芝居で平和を訴える」「自作紙芝居で平和を訴える」

ふんどし

ソフ

判、

っ

れか

お

す。

増成　重由

カ
タ
カ
ナ
語　

わ
か
ら
ず
と
も

　
　
　
　
　
　
　
　

ま
あ
い
い
か

老
い
い
わ
く　

昔
王
子
で

　
　
　
　
　
　
　
　

今
お
じ
い

一
日
の　

大
切
ニ
ュ
ー
ス
は

　
　
　
　
　
　
　
　

天
気
予
報

オ
リ
ン
ピ
ア　

ラ
ジ
オ
と
テ
レ
ビ
の

　
　
　
　
　
　
　
　

双
方
で

前
夜
祭　

宮
司
と
ハ
ネ
が

　
　
　
　
　
　
　
　

響
き
あ
い

エ
ビ
を
あ
げ　

タ
イ
を
も
ら
っ
て
ア
ア

　
　
　
　
　
　
　
　

よ
き
友
か

三
年
か
と　

思
い
し
シ
ル
バ
ー

　
　
　
　
　
　
　
　

早
十
年

松
山
の　

メ
ダ
ル
パ
ッ
ト
で

　
　
　
　
　
　
　
　

カ
ラ
ス
鳴
く

パ
ラ
リ
ア
ン　

教
え
て
く
れ
た

　
　
　
　
　
　
　
　

人
の
道

綿　谷　弘　志

　「一つを指して天城山と呼ぶ峰は無く伊豆半島の

中央を東西に横切ったこの山脈を眺めて、そのうち

のどれであろうと構わず人はただ天城山と呼んで

いる（深田久弥著 . 日本百名山 . 天城山より）」

　＜惹かれる＞と言う言葉がある。人名、山、峠、

等々、私は「天城」と言う地名に惹かれた。三浦洸一

の歌「踊り子」の数十年後、石川さゆりの「天城越え」

が大ヒットした。

　どうしても行きたくなったが福山山岳会でリー

ダーの必須条件は下見である。しかし伊豆は遠い。

ネットでコース行程時間配分宿舎等、全て調べ

2004 年バスチャーターで仲間 18 名と行った。初

日は観光メインで浄蓮の滝～旧下田街道～河津七

滝～福田屋～旧天城隧道。翌日本番、旧天城隧道か

ら天城峠へ直登。伊豆半島を縦走し最高峰の万三郎

岳（1406ｍ）から万二郎岳を経由し無事下山出来た。

最後の宿の熱海では笑顔、爆笑の中で天城越えは終

わった。しかし終わらなかった。「噂を聞いた！次は

いつ行く？私も行きたい、連れてって！」等々。私自

身も再度行きたかった。天城越えの途中、西日本の

山では見た事も無い幻想的な場所が二カ所あり、私

は茫然と立ち尽くしていた。あの場所へもう一度立

ちたい！ 8 年後の 2012 年

27 人の仲間と前回と全く

同じ内容で実施した。しか

し最後の宿は修善寺に変更

した。理由は只一つ「修善

寺」と云う地名に惹かれた。

矢　迫　輝　美  （ボランティア同好会）

　昨年は、コロナ禍の為に「シルバーの日・ボラン

ティア清掃」活動は中止になりました。

　今年は、10月 16日（土）にシルバーの日・ボラン

ティア清掃活動が再開され、互助会のボランティア

会員も沢山参加しました。

　福山市役所南側の公園に集まり

9 時から局長のあいさつで清掃活

動がスタートしました。

　場所は、市役所（本庁）から駅前通

り付近の清掃でした。大きなゴミは殆どなくタバコ

の吸い殻が少しありましたが、道路は奇麗で福山市

民のマナーが大変良くなっている様に感じられ、私

はうれしく笑顔が出ました。

「天城越え」「天城越え」「天城越え」

「シルバーの日　清掃活動」「シルバーの日　清掃活動」「シルバーの日　清掃活動」

た事も無い幻想的な場所が二カ所あり、私

立ち尽くしていた。あの場所へもう一度立

8 年後の 2012 年

仲間と前回と全く

で実施した。しか

宿は修善寺に変更

由は只一つ「修善

地名に惹かれた。

松

あま ぎ  さん

ひ

ばんざぶろう

ばん  じ  ろうだけだけ
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～襖・障子班～く
仲間

8

　襖・障子班にとって、11 月中旬は繁忙期の真っ只中の
状況です。そんな忙しい合間を縫ってインタビューをさ
せていただきました。
　現在、メンバーは 6 名で、職歴 15 年のベテランから、
始めて 1 年の会員もいますが、班に加入するまでは、ほ
とんどの会員が襖・障子の心得がなかったそうです。
　加入についても、ものづくりの経験が生かせるのでは
と考えた会員、あるいは、たまたま当時の班員から声が
掛けられたなど、きっかけも様々です。
　仕事について尋ねてみました。まずは、失敗談を尋ねると、ベテランでも、こまかな失敗はしょっ
ちゅう、とのこと。丁寧に仕上げた襖・障子をお客様の庭先で植木に引っ掛けて傷つけてしまう
と本当にがっかりするとのことでした。
　一方で、うれしかったことを尋ねると、お客様から「きれいになった、部屋が明るくなった」

とお褒めをいただくのが一番うれしい、とのことで
した。それ以外にも、夏場に汗だくで納品した後に、
冷たいものを出してもらうと生き返る、などなど。
　また、ご高齢のお客様はさみしがり屋の方も多く、
納品以上に話相手の時間がかかることもあるとか。
特にコロナ禍の現状では簡単に身内や友達に会えず
さみしい思いをしているのだろうから、とついつい
長話になることも。
　最後に、襖・障子班からメッセージです。
　「経験がなくても、女性の方でも大丈夫。一緒に楽
しく働きませんか」
　ご希望の方は事務局へお問い合わせください！

脳トレ③｟懸賞問題｠
【ルール】
★あいているマスに１～９までの数字を入
れます。
★タテ列（９列）、ヨコ列（9列）、太字で囲ま
れた 3 × 3 のブロック（9 マスのブロッ
クが 9つ）のどれにも 1～ 9 までの数字
が 1つ入ります。

【応募方法】
●ハガキに答えを書いて福山市シルバー人
材センター事務局へ送ってください。
●締切日：２０２２年２月２５日（金）必着
●当選発表：３月の事務局だよりに掲載
●賞　品：パズル正解者の中から抽選で５
名様に粗品進呈
◎答えの応募時に会報誌でよかった記事、印
象に残った記事などをお聞かせください。

２
つ
あ
る　
に
入
る
数
字
の
合
計
は

　
　
　
　
　
　
　
　
い
く
つ
に
な
る
で
し
ょ
う

3 5 9
7 9 8 3

3 1 7
6 7 3
9 7 2
2 5 9 6

8 6
9 8 7 6

2 1 5

井上さん 髙橋さん 神森さん
金島さん 森下さん（班長） 水戸さん



～襖・障子班～く
仲間
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パタカラ

 

こ
ん
な
症
状
あ
り
ま
せ
ん
か
？

　
□ 

食
べ
こ
ぼ
す

　
□ 

口
臭
が
気
に
な
る

　
□ 

滑
舌
が
悪
い

　
□ 

口
が
乾
く

　
□ 

食
欲
が
な
い

　
□ 

む
せ
る

★
こ
の
よ
う
な
症
状
が
当
て
は
ま
る
と
オ
ー
ラ
ル
フ
レ
イ

ル
か
も
し
れ
ま
せ
ん
…

 

オ
ー
ラ
ル
フ
レ
イ
ル
と
は
？

　
「
オ
ー
ラ
ル
フ
レ
イ
ル
」
と
は
、
口
の
【
さ
さ
い
な
衰
え
】

の
こ
と
を
言
い
ま
す
。

　

適
切
な
処
置
を
せ
ず
放
っ
て
お
く
と
そ
の
衰
え
が
積
み

重
な
り
、
口
の
機
能
の
低
下
の
み
な
ら
ず
、
食
欲
の
低
下

や
身
体
機
能
の
低
下
に
ま
で
つ
な
が
り
ま
す
。

オ
ー
ラ
ル
フ
レ
イ
ル
を

予
防
！
改
善
し
よ
う
！

 オーラルフレイルは、プレフレイルから始まります！
★オーラルフレイルは早い段階で適切な処置をすることで、再び健康なお口の
　状態に回復することができるのが最大の特徴です。

 

オ
ー
ラ
ル
フ
レ
イ
ル
を
予
防
す
る
た
め
に
は

　
◆
歯
科
の
定
期
健
診
を
受
け
ま
し
ょ
う

　
◆
お
口
の
中
を
清
潔
に
し
ま
し
ょ
う

　
◆
お
口
の
筋
肉
を
鍛
え
ま
し
ょ
う

　
◆
し
っ
か
り
噛
ん
で
食
べ
ま
し
ょ
う

★
オ
ー
ラ
ル
フ
レ
イ
ル
は
、
本
人
が
自
覚

　
し
に
く
い
場
合
が
多
い
の
で
、
家
族
や

　
周
囲
の
人
が
気
づ
い
て
あ
げ
る
こ
と
が
大
切
で
す
。

 

や
っ
て
み
よ
う
！
自
分
で
で
き
る

 『
オ
ー
ラ
ル
フ
レ
イ
ル
』
予
防
！

　
《
パ
タ
カ
ラ
体
操
》
食
べ
こ
ぼ
し
や
誤
嚥
の
予
防
に
効
果

が
あ
り
ま
す
。

　
　
・
唇
を
し
っ
か
り
閉
じ
て
か
ら
発
音

　
　
・
舌
を
上
あ
ご
に
し
っ
か
り
く
っ
つ
け
て
発
音

　
　
・
の
ど
の
奥
に
力
を
入
れ
て
発
音

　
　
・
舌
先
を
上
の
前
歯
の
裏
に
つ
け
て
発
音

①
「
パ
」「
タ
」「
カ
」「
ラ
」
を
そ
れ
ぞ
れ
５
回
ず
つ
、
大

き
な
声
で
発
音
し
ま
す
。

　
※
パ
パ
パ
パ
パ
、タ
タ
タ
タ
タ
、カ
カ
カ
カ
カ
、ラ
ラ
ラ
ラ
ラ

②
「
パ
タ
カ
ラ
」
と
続
け
て
発
音
し
、
こ
れ
を
５
回
繰
り

返
し
ま
す
。

　
※
パ
タ
カ
ラ
、
パ
タ
カ
ラ
、
パ
タ
カ
ラ
…

　

感
染
予
防
の
た
め
、
飛
沫
が
食
卓
や
ほ
か
の
人
に
か

か
ら
な
い
よ
う
な
場
所
で
行
い
ま
し
ょ
う
。

悪化

改善

悪化

改善

悪化

改善

オーラルフレイルはプレフレイルから要介護状態までのことを言います

健康 プレフレイル
（前虚弱）

フレイル
（虚弱）

要介護

ここがポイント！！
改善できる可能性が高い

フレイル予防
イメージキャラクター

「フレイル予防ローラ」

5 回がしんどい時は３回で
やってみましょう！
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０
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集
／
会
報
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集
委
員
会

※事務局だよりには、会員の皆様への大切な
　お知らせ等が掲載されておりますので、必ず
　お読みください。事 務局 だよ り

10

配分金に係る消費税の扱いについて
　現在会員の皆様が受け取られる配分金には、就業したことによる報酬とその

4 4

報酬に係る消費税
4 4 4 4 4 4 4 4

が含まれています。本来会員は、受け取った配分金に係る消
費税は税務署に申告納税する必要がありますが、消費税法上、課税売上として
受け取る金額が、年間 1,000 万円以下であるため免税業者として取り扱われ、
申告納税する必要がありません。しかし、2023 年（令和 5 年）10 月 1 日からは、

「適格請求書等保存方式（いわゆるインボイス制度）」が導入される予定で、こ
れにより、会員が受け取る配分金に係る消費税の扱いについても変わっていく
可能性があります。今後対応がはっきりした時点で、随時情報提供していきます。

●公共業務での就業会員募集について
　公平公正な就業機会を提供するため、公共業務での就業会員を募集します。希望者は、内容を
確認のうえ、申し込みください。

●配分金支払証明書について
　2021 年 1 月から 12 月の間で受取られた配分金（2020 年 12 月から 2021 年 11 月就業）
の支払い証明を同封します。配分金は、税法上、「雑所得」として扱われます。確定申告などに
ご利用ください。
※確定申告に関することは、福山税務署　084 – 922 – 1350 へお問合せください。
※再発行を希望される方は、事前に事務局へ連絡後、来所ください。

●ポイント表彰制度途中経過
　11 月末までのポイント数は次のとおりです。
・90 ～ 100 ポイント以上…3 人
　（最高ポイントは 168 ポイント）
・70 ～ 89 ポイント…４人
・50 ～ 69 ポイント…9 人
・40 ～ 49 ポイント…24 人
＊ 40 ポイント以上の会員はあと少しで 50 ポイントに到達です。

　コロナ禍で様々なイベントや催しが中止・延期となる中、皆さんのご協力で
会報発行が出来ました。今後もマスクを着けた生活が続くと思われますが、感
染拡大予防に努めながら健康に留意して元気に活動してください。
　皆さんからのご意見、ご感想をいただき、より身近な情報誌になればと考え
ています。ご協力よろしくお願いいたします。　　㋳
　コロナ禍で迎える新年。でも 3 回目のワクチン接種、内服薬の開発など科学
の力が、私たちにとって光となってくれるでしょう。そんな中でも、編集委員
の方々と顔を合わせて会報を作れ、喜びを感じています。今年は仕事を通じて
もっと皆様方とつながり合って行きたいと思います。　　せ

お知らせ

編集後記

重要!!

　

  

会
報
編
集
委
員

　
　

  

中
川　
安
司　
　
　
園
尾　
晃
一

　
　

  

河
本
美
智
子　
　
　
管
川　
広
弥

　
　

  

川
﨑　
節
子　
　
　
中
前
智
惠
子

　
　

  

橋
本　
康
子　
　
　

ポイントをためて記念品をゲットし
ましょう！（50ポイント以上の会員上
位20名に5,000円程度の品）
現在の自分のポイントを知りたい会
員は、事務局へ問合せください。


